



Pädagogisches Konzept Spielgruppe Zappelmännli

Die Spielgruppe Zappelmännli bietet Kinder ab 2 ½ Jahren bis zum Kindergartenentritt ein kreatives, soziales und anregendes Lernfeld in einer konstanten Kindergruppe an.

Die Kinder tauchen für 3 Stunden oder mehr in eine spannende Welt ein: Sie spielen, werken, malen, forschen, singen, lachen, streiten und versöhnen sich, experimentieren, hören Geschichten und können gemeinsam mit den anderen Kindern wachsen und ihren Horizont erweitern.

Die Kinder werden von einer ausgebildeten Spielgruppenleiterin und einer Assistentin durch den Tag begleitet und in ihren Erfahrungen in der Gruppe oder allein unterstützt und begleitet.

Die Kinder haben Platz und Zeit selbst Erfahrungen zu sammeln und sich kreativ auszutoben.

Das Kind steht im Zentrum und bildet sich selbst. Dafür braucht es tragfähige Beziehungen, Erwachsene, die es aufmerksam begleiten. Wichtig sind ein anregendes Umfeld, vorhersehbare Strukturen und andere Kinder als Spielgefährten und zu bewältigende Herausforderungen, an denen es neue Erfahrungen machen und wachsen kann. So erlebt sich das Kind als selbstbewusst und kompetent, als jemand, der etwas bewirken kann. Dafür setzt sich die Spielgruppe Zappelmännli und die Leiterinnen ein und begleiten ihr Kind.

Ziele der Spielgruppe

- Wir möchten ihr Kind individuell und ganzheitlich in der Entwicklung begleiten und unterstützen.
- Wir gestalten einen sinnvollen, attraktiven und fröhlichen Tagesablauf für und mit den Kindern
- Wir schaffen Orientierungshilfen im Tagesablauf

Unsere Philosophie

- Das Kind steht im Mittelpunkt. Jedes Kind hat seine eigene Persönlichkeit, welche wir respektieren und unterstützen.
- Wir helfen den Kindern, sich in der Gruppe zurechtzufinden, die eigenen Bedürfnisse wahrzunehmen und diese äussern zu können.



- Wir unterstützen ihr Kind bei der Erweiterung seiner fein- und grobmotorischen Fähigkeiten.
- Ihr Kind lernt in der Spielgruppe mit all seinen Sinnen.
- Ihr Kind lernt und erlebt die Spielgruppe in seinem Tempo und wir unterstützen es dabei.
- Jedes Kind ist bei uns willkommen. Ungeachtet seiner ethischen, sozialen oder sprachlichen Herkunft.
- Wir schaffen eine Atmosphäre, in der sich die Kinder wohlfühlen und gerne in die Spielgruppe kommen.
- Wir bieten gemeinsame Aktivitäten an. Wir geben aber auch jedem Kind seinen Freiraum.
- Wir fördern das Zusammengehörigkeitsgefühl und lernen mit den Kindern gemeinsam in einer Gruppe zu agieren. Sei dies für sich selbst einzustehen oder auch mal Rücksicht auf die anderen zu nehmen.
- Wir unterstützen und begleiten fremdsprachige Kinder beim Erlernen der deutschen Sprache (Siehe dazu das separate Sprachkonzept).
- Die Kinder können ihre Fantasie und Kreativität ausleben und ausprobieren.
- Wir fördern die Selbständigkeit der Kinder.
- Wir suchen bei Konflikten nach gemeinsamen Lösungen.
- Die Kinder lernen sich auch in der Natur draussen zu bewegen, dürfen ihre Erfahrungen mit der Natur machen.
- Die Kinder können sich bewegen, sei dies draussen auf der Wiese oder in unserem Bewegungsraum.
- Die Zusammenarbeit mit den Eltern ist uns sehr wichtig. Es finden jährlich Elternanlässe statt, es wird Feste geben und auch bei der Übergabe haben wir immer ein offenes Ohr für die Eltern. Nur zusammen können wir ein gutes Umfeld für ihre Kinder schaffen.
- Wir beobachten, dokumentieren und reflektieren die Arbeit mit den Kindern täglich und machen regelmässig Weiterbildungen, um ihre Kinder bestmöglich zu begleiten.